

Las corporaciones burguesas Su rol dentro de las luchas gremiales

La burguesía siente que se desploma su castillo de naipes, la torre que usurpó a la nobleza y al feudalismo, alzado su poderío por la acción renovadora de las ideas nuevas que trascendieron los valores morales y filosóficos de la vida y la primitiva concepción del derecho, base de la sociedad infame y despótica cimentada sobre la usurpación del común privilegio y el gobierno del hombre por el hombre.

La lucha eterna que el proletariado viene sosteniendo contra los amos de la tierra, los acaparadores de los instrumentos de trabajo y los usufructuarios de toda la riqueza social, ha llegado en estos últimos tiempos a su podrión de decir punto culminante. El paria de hoy no es más el esclavo de las glebas, el paciente y sometido ilota que nada sabía de derechos, que solo tenía imperativo de los tiranos. Y no se crea que ello obedeció simplemente a que la ley declaró la igualdad política, después de la Revolución Francesa y la declaración de los derechos del hombre. No. Los esclavos y sin derechos, a pesar del triunfo de la Democracia y todas sus declaraciones igualitarias, no se conforman hoy con las irrisorias libertades políticas que le concedo la ley, las liberales constituciones de los Estados modernos que hanzanaron el dominio de la burguesía sobre la decrepita nobleza, empobrecida y degenerada, arrincherada en las Bastillas del despotismo que fue poco a poco haciendo la revolución.

La burguesía plebeya: industriales, comerciantes, agiotistas, usureros y demás enriquecidos en negocios más o menos licitos, es hoy la duca del mundo. De su seno salen presidentes de república, ministros de la corona, senadores, diputados, toda esa enorme familia burocrática que compone el poder estatal, los engranajes del Estado, y que constituye hoy la más grande riga. El triunfo de la burocracia fue un hecho desde que la ley estableció su imperio y la igualdad política fue la base del régimen social. La nobleza quedó reducida a una cuestión puramente decorativa, y la figuración social solo se encontró desde entonces en los chanchullos de la política. Médicos sin enfermos, abogados sin pleitos, oradores sin tribuna donde proferir sus diltirambos, buscaron en la política el medio de llegar a ser callos, fundaron partidos, plantearon plataformas electorales, se organizaron en cruzados de la causa popular — la más en boga después de la Revolución Francesa — y escalaron con suma facilidad las gradas del Parlamento.

El socialismo de estado representa el grado sumo de la ambición, la consecuencia del burocratismo en sus manifestaciones más democráticas. Los «electores» que en el socialismo buscan el medio más fácil para el logro de sus ambiciones políticas, sirven a la causa maravillosa de la burguesía, puesto que, con sus reformas, no hacen otra cosa que apuntalar el régimen burgués. En la tolerancia basaron su dominio los capitalistas adueñados del poder una vez derrotada la nobleza feudal. El despotismo de los imperios ab-

solujos y la intolerancia de las ranchas religiosas fueron la consecuencia de la caída del régimen imperial, y no era posible que la burguesía triunfante empleara los mismos métodos cuando tan funesta sería, su práctica, para su dominio del mundo.

Y no fué solo en los partidos llamados populares donde la burguesía trató, por medio del sofisma de la ley y su pregonada igualdad política, de detener el avance de la revolución destructora del poder, tratando con fútiles reformas de amortiguar la creciente rebelión del pueblo, dispuesto a conquistar su libertad económica, su sujeción emancipación. Dentro de la lucha puramente económica, en el campo del gremialismo donde las ideas revolucionarias se iban abriendo paso, devolviendo los misterios de la tiranía democrática, la burguesía introdujo sus emisarios, reclutados entre la lez del pueblo, encargados de sembrar la cizaña entre los obreros agremiados para que entre ellos no existiera la concordia, haciendo así más difícil su unificación para las luchas contra el absorbente capitalismo. Los elementos pagos, instruidos de los capitalistas, agentes de sueldo de los industriales para quienes las huelgas constituyen un constante peligro, formaron corporaciones de oficio que agruparon a los elementos más inconscientes y cuya única misión era, y es aún hoy, contrarrestar toda huelga y ahogar por medio de la insidia y la traición todo movimiento que tienda a liberar al paria de las garras capitalistas.

En todos los gremios importantes hay sociedades patronales que, una vez declarados en huelga los obreros, se dedican a reclutar carneros entre lo inferior del pueblo, entre el elemento inconsciente que solo sirve para reemplazar a los más capaces para la producción.

Desde que se declaró la primera huelga ferroviaria, las corporaciones burguesas en cuyo seno se agrupa el elemento carnero, que trabaja en dichas empresas, no cesaron en su empeño de sembrar la insidia, defendiendo descaradamente a los explotadores, invocando una representación que ningún obrero consciente les otorgó. «La Reforma Ferroviaria», una de esas entidades sostenidas por los capitalistas, con motivo de las nuevas huelgas declaradas por el personal de la estación Rosario del Central Córdoba y estación Tapia en la prensa burguesa una nota en la que manifiesta que la tolerancia del gobierno ha permitido que los huelguistas emplearan la violencia y el incendio durante las pasadas huelgas, para terminar insinuando medidas rigurosas a fin de solucionar un conflicto que planteó la avaricia de los capitalistas que tan descaradamente defienden los acaparadores que mangonean en su propia sociedad obrera.

Está, pues, demostrado el rol que, dentro de las luchas gremiales, representan las corporaciones burguesas creadas para contrarrestar la acción emancipadora de los sindicatos de resistencia.

En plena cosecha

Prosiguen los agraristas diarios en la edificante tarea de cantarles los encantos de la cosecha, a la excelente producción de la misma y, sobre todo, a los inmensos beneficios... que logran quienes no movieron una hoja de papel ni dieron un paso en la fatigosa roturación de la tierra ni en las siembras.

Noticias de Santa Fe, Córdoba y demás zonas agrícolas de gran producción, informan que la cosecha arroja este año, como se esperaba, un enorme exceso del cereal, lo que — según los eternos acaparadores — colma las esperanzas de cuantos vampiros agiotistas se enriquecen exclusivamente del sudor del pueblo incauto que hace las veces de bestia de carga, de sol a sol y remunerado de manera irrisoria, sacudido a la madre tierra sus óptimos productos que él nunca probará sino bajo

la forma del duro mendrugo dádole cual una limosna.

En cuanto a los países de Europa, también ellos hacen múltiples esfuerzos por obtener el producto de esta gran cosecha, para así, unidos los explotadores parásitos de allí con los de aquí, ocurra al respecto lo de siempre: goza el maná quien en absoluto de todo se preocupó menos que sembrar.

Siempre es, pues, el trabajador del campo el destinado a ser víctima. Siendo él el único que produce, ha de ser el último que recoge... puntapiés y una limosna designante.

En verdad fuera hora de que la gleba se diera exacta cuenta del modo real en que marchan los asuntos de la producción y la consumación. Ella produce y no consume; los burgueses consumen y no producen. ¿Es esto o no claro? ¿Cómo es que aún hoy la fuente explotada no ha visto cosas tan claras y maduras y no pone todavía como a tamaño, exacción?

Vamos, trabajador del campo, que da tiempo para corregir yerros. Estamos en plena cosecha; el dorado fruto comienza a formar montañas de riqueza para que tu ni debes pensar en gozar. ¿Qué es preciso hacer, entonces? Queda tiempo para poner manos a la obra, productor incansable y vejado. ¿Ignoras acaso, con cuanta sencillez pueden reducirse a pavesas en un feliz instante tantos tesoros acumulados? ¡Si de todos modos no serán estos para ti, pueblo!...

En plena era del terror

El local de los Pintores Unidos asaltado por la jauría policial

Dos compañeros presos: Secuestro de los libros

Ayer, en pleno día, a las 6 p. m., se ha manifestado una vez más la ferocidad de la jauría policiaca, esa misma jauría que deficiente el nuevo régimen.

A la hora indicada, hizo irrupción en el local de los pintores, Bmé. Mirol 3174, la perrada, allanándolo, apoderándose de los libros y tomando preso a los compañeros Sánchez y Antonio González, por el horrible delito de ser anarquistas, según vieja costumbre establecida en estos países democráticos, donde se hace patria quemando imprentas, apresando obreros y reduciendo locales de sociedades de resistencia a simples cuadras de comisaría.

En este momento no tenemos mayores detalles de lo que ocurre, pero con estos pocos hechos, pues bien sabemos lo que significa el allanamiento de un local obrero, el secuestro de libros y el apresamiento de los compañeros que allí se encuentran.

Vivimos en plena era del terror. No existen en absoluto las garantías que nos sirven para reemplazar a los más capaces para la producción.

A defenderse, compañeros! ¡Viva la anarquía!

La orden de allanar el local de los Pintores Unidos, fué dada por el capitán juez Racedo.

La mujer tuberculosa

Como si fuera cosa nueva los horribles estragos que el implacable flagelo de la tuberculosis hace en la mujer obrera lo mismo que en los hombres, recién ahora las buenas gentes, las damas de beneficencia por puro «nobisismo», tan bien catadas como tantos otros «nobis» por Thackeray, se acuerdan de prestar ayuda a la mujer tuberculosa que, en fábricas infectas y en conventillos atroces de inmundicia, se ve obligada a vivir una vida que es la muerte, contrayendo de esta manera el tan extendido mal, el espantable bacilo de Koch.

Peró hemos dicho mal respecto de que recién se acuerdan las damas de la bituminosa aristocracia de prestar ayuda. Realmente de lo que se acuerdan ahora es de que sería bueno pensar en buscar medios profilácticos contra la dolencia fatal que ataja a la mujer...

Léase las determinaciones tomadas acerca del particular por dichas matronas, que van a continuación, y se verá la inmensa lástima que inspiran las «desgraciadas» pacientes tuberculosas, sin curación pese a los adelantos de la ciencia, solo que a la servicio exclusivo de los que pagan.

Hé aquí la lástima gráfica en cuestión, que en nombre de las plañideras damas representa la Sociedad de Obstetricia y Ginecología, como se sabe: «La Sociedad de Obstetricia y Ginecología, haciendo suyo un proyecto del doctor Ubaldo Fernández, presentado a la misma en la sesión del 8 del corriente mes, ha resuelto proponer, ante la dirección de la Asistencia Pública, la creación de una maternidad especial para la mejor protección y asistencia de la mujer tuberculosa que está por guardar cama y de su hijo.

Entiende dicha sociedad que esa iniciativa alienta una sentida necesidad de carácter urgente e impostergable por humanidad, ya que su crea-

GRAN PIC-NIC FAMILIAR

Organizado por el C. A. de "LA PROTESTA" y a beneficio de éste, que se efectuará el DOMINGO 2 de DICIEMBRE

En la ISLA MACIEL
Playa de los Pescadores

De 6 a. m. a 6 p. m.

Se desarrollará un interesante programa

Recitará poesías de su repertorio

Una banda de 15 músicos amenizará la fiesta

Las Familias podrán llevar sus meriendas no obstante hacerlos un buen BUFFET A PRECIOS MODICOS

Los tranvías que conducen al punto de embarque: P. MENDOZA Y GABOTO son los siguientes: Anglo Argentino: Líneas Nos. 11, 12, 25, 28, 43, 63 Y CRANIAS DEL PUERTO

Entrada General \$ 0.30 : Viaje de la lancha \$ 0.15 NIÑOS MENORES DE 10 AÑOS, GRATIS

Todos al Pic-Nic pro "LA Protesta"

tan terrible mal. Damos a continuación una reseña de los acontecimientos ferroviarios más importantes.

«Manifesta la institución, que esas infelices tuberculosas, próximas a guardar cama, andan errantes de hospital en hospital, sin conseguir ser internadas por razones de que nuestras maternidades no se encuentran preparadas para ello y por temor al contagio; esas infelices, agrega, sembrando el contagio por todas partes, agravadas en su dolencia por su estado y que dan a luz niños débiles y enfermos...» — Hé aquí el eterno dilema — trabajar en locales apropiados, con lo cual se «lograría» evitar la propagación de un terrible mal.

Toda la impotencia y la indiferencia también de tan benéficas iniciativas tiene, su inmediato desmentido en las subrayadas palabras de lo transcrito: «alienta», «podrían», «lograría», significa sencillamente para quien no esté ciego que todo lo dicho es factible de realizarse, pero ¿para qué tomarse tamaño trabajo?

De todos modos, las mujeres proletarias no han nacido más que para producir en la fábrica y degradarse en el conventillo entre las basofias que como y las que pisa, o de lo contrario — hé aquí el eterno dilema — trabajar en locales apropiados, con lo cual se «lograría» evitar la propagación de

LAS HUELGAS Agravación de los conflictos

Los ferroviarios

Continúan desarrollándose bajo los mejores auspicios las huelgas parciales ferroviarias en casi todas las líneas. Parece haber un nuevo pliego a la empresa, en acusaciones presentadas, que se readmita a todo el personal en huelga, y que se paguen los jornales que pierden los obreros por motivos del actual movimiento.

Central Córdoba

Los maquinistas de la línea de Rosario a San Francisco, de la empresa del ferrocarril Central Córdoba, que en virtud de órdenes de la Fraternidad se habían abstenido de participar en la huelga, se pegaron al movimiento anoche, por solidaridad con los demás obreros.

Santa Fe

Santa Fe. — Los ferrocarriles Provincial de Santa Fe y Central Norte, tendrán que paralizar el transporte de leña a Buenos Aires, debido a la huelga de los obreros de la Compañía General.

Rosario. — Persiste la huelga en el ferrocarril Central Córdoba, en el mismo estado que ayer.

Los obreros en huelga han presentado el cual piden que desista de todas las tado un nuevo pliego a la empresa, en acusaciones presentadas, que se readmita a todo el personal en huelga, y que se paguen los jornales que pierden los obreros por motivos del actual movimiento.

En la petición antes referida, se pide que sean desistidos todos los trabajadores que la empresa utiliza para reemplazar a los huelguistas.

Anteanoche a las 8.30, en la calle 25 de Diciembre, entre la de Ocampo y el boulevard 27 de Febrero, un grupo de huelguistas del Central Córdoba agredió al capataz de la misma empresa, Juan C. Cabral, y le causó lesiones en la cabeza a golpes de palo.

Ferrocarriles de la P. de B. Aires

Informan los huelguistas de Tapiales que los obreros de la sección tráfico, se han pegado a la huelga, como acto de solidaridad con los huelguistas de la compañía general.

Anteanoche a las 12 p. m., se ha declarado en huelga todo el personal de tracción, tráfico y movimiento, correspondiente a la sección Tapiales de este ferrocarril.

LA PROTESTA

SUSCRIPCIÓN

Suscripción mensual... \$ 1.50
Exterior... \$ 1.86
Número suelto... \$ 0.05

En la sección eléctrica de linch

La Informa de la Federación Ferroviaria que el personal de la sección eléctrica de Linch, de la compañía Lacroze, se queja de que la empresa realiza repulsiuas contra los obreros...

BAHIA BLANCA

Huelga de los peones barraqueiros

Se han declarado en huelga los peones de las barracas y Mercado Victoria, a causa de haber sido despedidos dos peones de la barraca Pevón.

BERISSO

La huelga en los frigoríficos

Este nombre, tiene para nosotros un recuerdo; están grabados en los corazones las valientes luchas pasadas...

Como se ve y se deduce de las noticias que anteceden, el resultado de las huelgas de los frigoríficos...

BERISSO

La huelga en los frigoríficos

Ascendían a casi 7,000 los obreros huelguistas, de los frigoríficos Armour y Swift, quienes mantienen entre sí un movimiento de solidaridad verdadera...

AVELANEDA

En el Mercado C. de Frutos... Huelga en todas las barracas

Según informamos ayer, pasaron de 5,000 los obreros que se han declarado en huelga en las barracas de lana y en el Mercado Central de Frutos...

También aquí el entusiasmo está bien confirmado, pues la decisión de los trabajadores...

El directorio del Mercado Central de Frutos ha resuelto no acceder a la demanda de los huelguistas...

Un paso más en el movimiento de los trabajadores de Avelaneda, y consiguientemente, todo lo que pella.

CUATROS

Huelga en el Frigorífico 'La Negra'

El personal del frigorífico La Negra, de Cuatros, se ha declarado en huelga, ha presentado un pliego de mejoras...

LA PROTESTA

Rita pro máquinas y Radowsky

POSTERGACION DEL SORTEO

El comité y la agrupación que suscriben, hacen público que se ha postergado el sorteo de Larifa, que tienen en circulación.

Determina esta decisión, la escasa colocación de números, cuyo producto remitido, no supera al valor de los ocho premios.

Como se ve, la iniciativa de estas entidades, queda malograda a no mediar la necesaria resolución para el mayor éxito del fin propuesto.

El sorteo se verificará definitivamente para después del último pic-nic de LA PROTESTA, en una veleda que oportunamente se anunciará.

Mientras tanto, trabajemos en la colocación de números, para que el éxito corone el esfuerzo de todos.

El Comité Administrativo y la Agrupación "Afinidad"

Lo— Conferencia sobre: «Nuestra Obra», por el compañero M. Rita... El drama en tres actos y en prosa.

«Precios de las localidades: Función y baile, pesos 1.50.— Función sola, menús, 0.70 cts.— Mujeres y niños, función completa, 0.30 cts.

Las entradas están de venta en la secretaría de la sociedad. Río de Janeiro 4445 y en la boletería del teatro el día de la función.

F. O. R. A.

GIROS DE PROPAGANDA

A objeto de la buena marcha de las giras proyectadas, se pone en conocimiento de los camaradas del interior...

Termino aconsejando a los obreros la instrucción y el amor a los libros...

Con rumbo a 9 de Julio continuó su viaje el compañero Gómez...

En la próxima semana, saldrán los compañeros Deila y Ferrer...

De Tierra Adentro

GENERAL PICO

Una conferencia

Después de lo sucedido con motivo de la huelga ferroviaria...

UNA OMISION

En el número de ayer de LA PROTESTA...

Funciones y conferencias

BERISSO

OBREROS DE LOS FRIGORIFICOS

Mañana sábado, a las 8.45 de la noche...

efectuó el domingo 25 del corriente. Llegadas que hubieron las 4 p. m., hora en que estaba anunciado la conferencia, la plaza se vio completamente invadida por un numerosísimo público, en su mayoría, trabajadores que esperaban el momento de poder alquilar sus brazos en la recolección de la gran cosecha...

También hemos de hacer constar la presencia de muchas mujeres y niños, lo que nos comprueba en forma fehaciente, que también la mujer, doblemente víctima de la sociedad, a la vez que del macho, empieza a interesarse por su reivindicación. Dió principio al acto el compañero Gil, disertando largo rato sobre el ideal anarquista y la patria.

En términos claros y concisos, este compañero, demostró de cómo la patria, todas las patrias en general, no son más que el «condensado» de una minoría parasitaria que vive usufructuando el trabajo de los que todo lo producen.

Acto continuo, el compañero Libertad Ferrini, declaró una poesía alusiva a la guerra, demostrando lo absurdo y criminal que son las guerras, a la vez que aconsejó a los trabajadores a que se instruyan para su bienestar social y económico.

La declaración de esta compañera fue todo un éxito, por el solo hecho de ser la primera vez que se vio en este pueblo a una mujer en la tribuna, defendiendo el más grande ideal: la anarquía. El compañero Bizózero, que continuó en el uso de la palabra, habló de las razones que como hombres y como productores nos asisten para reclamar nuestro derecho a la vida; y por último, el compañero del Río, demostró ante el pueblo, que los anarquistas no somos los forajidos, como quieren hacer entender los brutos revestidos de autoridad, extendiéndose luego sobre el «manifiesto» y pliego de condiciones expedido por la F. O. R. A., y dirigido a los trabajadores agrícolas. Invitó a los trabajadores a constituir la sociedad de resistencia obreros agrícolas, y que ninguno debía salir para las chacras a menos que los chicheros aceptaran el pliego de condiciones.

Después de ofertar la tribuna a amigos y adversarios, y como no hubo ningún otro que quisiera tomarla, dió por terminado el acto. Quinientos manifiestos que nos mandaron los compañeros de C. Federal de la F. O. R. A., fueron repartidos entre los trabajadores, que los leían y comentaban con verdadero interés, resolviendo éste un día de siembra profusa, en una palabra.

Corresponsal, en Galzardo, de Montevideo, hace saber al gremio de calzados de Buenos Aires, principalmente a los escarpinistas, que estando en huelga los obreros de la sección escarpa en la fábrica de calzados de Pedro Torres, procuren no ser engañados, porque sabemos de buena fuente que dicho burgués va buscando obreros por Buenos Aires, pues ya fue engañado un obrero en ese sentido.

¡Alerta, obreros en calzado! Mateo Mésquer, Secretario de la Sociedad de Resistencia «Unión Obreros en Calzados».

C. FUNEBREROS Y ANEXOS La Comisión Administrativa de esta sociedad, llama a la reunión, que se efectuará hoy viernes, a las 8 p. m., en el local Matheu 1172, a los delegados que deben integrar el comité pro local, a fin de quedar solucionada la formación de dicho Comité.

Se pide la puntualidad de todos los delegados.—El Secretario.

OBREROS DEL PUERTO Se invita a la comisión administrativa de esta sociedad, a la reunión que tendrá lugar hoy viernes, a las 8 p. m., en su local Hermandades 1533. Se pide a los compañeros «subdesarrollados» que desean reparir manifiestos para la asamblea del sábado, pasen a retirar los por secretaría, mañana por la noche.—El Secretario.

F. O. FERROCARRILERA [Sección Alianza, F. C. P.] La sección Alianza, celebra asamblea general hoy viernes, a las 8 p. m., en su local de Santos Lugares, para tratar asuntos de importancia y circular 57.—El Secretario.

S. VENEDORES DE DIARIOS. Informe de la delegación comisionada para apersonarse a las empresas periodísticas «La Razón», «La Nación» y «Mundo Argentino».

Esta delegación cumplió su cometido en forma y de acuerdo con las instituciones del gremio. «La Razón» está dispuesta a atender todas las reclamaciones tendientes a restablecer la más estricta equidad relativa al trabajo.

El señor Montenegro, secretario administrador de «La Nación», manifestó también que aún reservándose el derecho de no expresarse oficialmente, tenía la seguridad de que nuestras proposiciones serán en parte aceptadas. «Mundo Argentino» propone una devolución en la siguiente forma: El «canillita» podrá efectuar esta devolución hasta el otro día de su salida a las 6 a. m. Como se ve, estas son cosas que interesan al gremio en general, y por lo tanto, para discutir las se invita al gremio a la asamblea general el lunes 3 de diciembre, a las 1 de la tarde, en el local Estados Unidos 1056.

El Secretario.

S. O. DE R. OFICIOS VARIOS Esta sociedad invita a todos sus componentes, y los trabajadores en general, a la asamblea que tendrá lugar el domingo 2 de diciembre, a las 9 p. m., en su nuevo local, calle Zelarrayán 379, donde se discutirá la siguiente orden del día: Lectura del acta anterior; Balances; Nombramiento de un secretario y 2 miembros de comisión; Correspondencia; Asuntos varios.

Se recomienda puntual asistencia.—El Secretario.

AVISO IMPORTANTE. Se comunica a todas las sociedades, centros y agrupaciones, que la sociedad Oficios Varios. Obreros Panaderos y Obreros Carniceros, se trasladaron a su nuevo local de la calle Zelarrayán, número 379, donde deberán dirigir toda la correspondencia, al mismo tiempo solicitamos de las sociedades, centros y agrupaciones que editen periódicos o folletos, nos envíen un ejemplar para nuestra mesa de lectura.—Los Secretarios.

S. O. MAQUINISTAS EN CALZADO La comisión de esta sociedad de resistencia ha resultado llevar a cabo una serie de conferencias públicas, la primera de las cuales se realizará hoy viernes, a las 6 p. m., en la esquina

de 24 de Noviembre y Alsina, donde harán uso de la palabra los compañeros J. Berger, P. López y Grillo, disertando sobre «Abolición del trabajo a destajo», jornada de ocho horas y jornal mínimo.—La Comisión.

S. de R. OFICIOS V. de MATADEROS Invita a todos los trabajadores de las fábricas en general y a los trabajadores del Matadero, a una conferencia y asamblea en el local calle Murguiondo número 1780, mañana sábado, a las 8 de la noche.

Esta invitación es extensiva y muy particularmente a los obreros que trabajan en lo de Canesa y a los del lavadero de Lugano. [Trabajadores] Concurrir a estas reuniones, venid a conocerlos que todos somos trabajadores.—La Comisión.

A. DE O. PELUQUEROS «LOS DISIDENTES». Esta agrupación ha organizado una conferencia pública para el martes 4 de diciembre, a las 9.30 p. m., en la que se hablará sobre temas gremiales y sociológicos, por los compañeros A. Bussoli, L. Alvarez y H. Calafano.

Se invita al gremio a que haga acto de presencia, en su local, Piedras 1012.—El Secretario.

NOTAS VARIAS ATENEO R. DE V. SANSFIELD. Este Ateneo organiza para el domingo 16 de diciembre, un picnic, en la frondosa quinta del doctor Boer, calle Carrasco al 600, con un variado y atractivo programa.

ATENEO OBRERO DE ALMAGRO A total beneficio del periódico de la F. O. R. A. «La Organización Obrera» y del A. O. de Almagro, se realizará el domingo 9 de diciembre, una velada teatral y conferencia en el salón «Tipográfica Bonaerense». El cuadro de la A. «Albora», llevará a escena la hermosa comedia en 3 actos de Ernesto Herrera, titulada: «La moral de misa Paca».

CENTRO DE E. S. «A. LORENZO» Participamos a los interesados, que en nuestra secretaría Piedras 1012, se dan los siguientes cursos: Martes, de 8 a 9 p. m. Aritmética; de 9 a 10 p. m. Lecturas comentadas. Miércoles, a las 8.30 p. m. Asambleas. Jueves, a las 8.30 p. m. Conferencias, o conversaciones familiares. Viernes, de 8 a 9 p. m. Aritmética; de 9 a 10 p. m. Electricidad.

Sírvanse tomar nota los compañeros por ser de suma necesidad. Repetimos a los periódicos y editores de libros y folletos que deseamos un «ejemplar para nuestra biblioteca, que funciona todas las noches, de 8 a 10 p. m.

DE AVELLANEDA las próximas elecciones. Velada El «Centro Libertarios Unidos», teniendo en cuenta que todos los partidos políticos se están preparando para la agitación electoral, con motivo de las próximas elecciones, cree que la colectividad anarquista no ha de consentir una vez más que se engañe tan miserablemente al pueblo; por lo tanto, pensamos iniciar una agitación anti-electoral, para la cual esperamos contar con el concurso moral y material de la colectividad, para así levantar tribunas anarquistas en todos los barrios de Avellaneda.

Con este fin, el «Centro Libertarios Unidos», de común acuerdo con la agrupación dramática «Amantes al Ideal», ha resuelto realizar una gran velada, el sábado 22 de diciembre, en el «Teatro Roma».

Dado el objeto de este acto, el programa que se llevará a escena y el elemento valioso que en él toma parte, es de esperar que será uno de los éxitos más grandes.

«C. L. Unidos» (Avellaneda) Por las localidades, pueden dirigirse los compañeros a los siguientes sitios: Av. Mitre 2921 y M. A. Costa 485. Compenetrados de la necesidad de

ORFEON «ARTE Y NATURALEZA» que cuente la colectividad anarquista

de esta región, con un orfeón constituido para y exclusivamente por compañeros anarquistas y voluntarios para amenzar los actos que a beneficio de la propaganda se realicen, hemos constituido el orfeón que con el título que nos sirve de epígrafe, actuará prestando desinteresadamente sus conciertos a todas aquellas instituciones que lo soliciten, siempre y cuando los actos sean de carácter anarquista.

En consecuencia, llamamos la atención de las instituciones y compañeros para que al organizar funciones y conciertos, etc., soliciten nuestro concurso con la anticipación debida. Por el orfeón: Carlos Varese. Cangallo 3371, Bs. As.

Nota. — Los compañeros músicos que quieran integrar este orfeón, pueden enviar su adhesión a nuestra secretaría.

LIGA DE E. RACIONALISTA Próximo pic-nic Organizado por la comisión de fiestas de esta institución y a beneficio de la Liga y del fondo Pro Escuela, el domingo 9 de diciembre, se realizará un gran picnic familiar, sobre las playas del Río de la Plata, en la estación Olivos, F. C. A., en un terreno cedido para tal objeto y que está ubicado en dicha costa.

El programa a desarrollarse en dicha fiesta será variado y atractivo y próximamente se dará a publicidad. La comisión organizadora, hace presente a todos los simpatizantes de la Liga que quieran contribuir al buen éxito del bazar-rifa, donando algún objeto, pueden hacerlo todas las noches en la secretaría, Belgrano 2532.

BALANCE De la función organizada por el Ateneo Racionalista de V. Crespo, efectuada el 25 de noviembre en el salón teatro «Casa Suiza», a beneficio de la F. O. R. A. y del Ateneo.

ENTRADAS: 257 entradas, a 0.60 centavos ... 154.20 SALIDAS: Salón ... 60. Peluquería ... 7. Utilería ... 15. Una arraz ... 10. Orquesta ... 5. Caramelos ... 5.40 Imprenta ... 15. Total: ... \$ 117.40

RESUMEN: Entradas ... \$ 154.20 Salidas ... \$ 117.40 Beneficio: ... \$ 36.80 A la F. O. R. A. ... \$ 18.40 Para el Ateneo ... \$ 18.40

Por el Ateneo: Pedro A. Fabbalo. Por la F. O. R. A.: Pedro López.

N. de la Riestra (F. C. S.) CONDUCTORES DE CARROS. Esta sociedad, recientemente constituida envía un saludo fraternal a todas las sociedades del país. Al mismo tiempo desea comunicarse con sus similares, como medio de unificar las energías proletarias.

Por la sociedad Conductores de Carros de N. de la Riestra Arturo F. Cernadas (secretario) Nota.—Toda correspondencia relacionada con esta sociedad, deberá ser dirigida a la sociedad Conductores de Carros, N. de la Riestra, F. C. S., a nombre del secretario.

DE ADMINISTRACION. LA BATALLA. Valparaíso. Recibi giro, valor 5 libras, 7 chelines y 10 peniques, distribuidos como indicamos.—A. Zuccarelli.

Tenemos recibido del grupo anarquista «Fraternidad», de Boston, Mass, por intermedio de «La Batalla», de Chile, la cantidad de 2 dólares.

PERSONAS BUSCADAS Deseo saber la dirección de Francisco Viola y Mario Comin, que en 1915 vivían en Río de la Plata (Córdoba). Mi dirección: Donovan 228, Sarandí, F. O. Sud. J. F. Rivera Tomé. J. Soteras Minay desea saber la dirección de Baldomero Herrero. Dirígase a este diario.

Boicot a la C. A. Tabacos y Cervecería Quilmes

«El Botón de Fuego»

Apareció este libro de divulgación científica y sociología, cuya edición estaba agotada, escrito por José López Montenegro. Precio pesos 1, de venta en la librería «La Escuela Moderna», Estrados Unidos 1369, en LA PROTESTA y en las principales librerías sociológicas. Se recomienda su lectura.

AVISO A los compañeros del interior y exterior que desearían correspondencia conmigo, en adelante deben hacerlo a la siguiente dirección: José Blanca (para Lemos), Anchoas 161, Bs. Aires.—J. González Lemos.

ENCUADERNACION. Los compañeros que deseen encuadernar libros, pueden dirigirse a la administración de este diario, pues hay un compañero competente que cumplirá satisfactoriamente todos los trabajos de encuadernación en tela, pasta, cartón.

PIERRE QUIROUË. Otra vez están las pruebas del folleto en poder del compañero Zaccarelli.—En Marcha.

SUSCRIPCION VOLUNTARIA Pro folleto «El presidio de Ushuaia» Suma anterior: ... 240.60

Table with names and amounts: Guillermo Foster 1.00, Cabuso 0.50, Villarino 1.00, José Iglesias 1.00, Felipe Rodríguez 0.50, C. Ortega 0.80, A. Richter 1.00, Daniel Donate 1.00, Domingo Bosco, Luján 1.50, José Badals, Mar del Plata 1.00. Total: ... \$ 569.40

LA PROTESTA AGENTES Y PAQUETEROS

EXTERIOR: Montevideo: F. Barberá, Río Negro 1180. Paraguay, (Asunción): F. F. Torres, Oliva 425.

INTERIOR: A Van Preat: Luis A. Fogliano. Avellaneda: José Calvo, Laprida 742. Arequito: Nadal Juliá. Bahía Blanca: Comité pro «La Protesta», S. Martín 46.

Campana: Pedro Alvarez, calle Belgrano y Paraná (Peluquería). Córdoba: Francisco Nuñez, calle Ocaño 343. Cruz del Eje: Jesús M. Maldonado. General Pico: Juan Ferrini. Chacabuco: A. Lareu, calle Brown y la Rioja.

Huínca Renancó: Enrique Gorjuan. Ingeniero White: Salvador Calderón. Jujuy: Miguel Tramain, Independencia 581. La Plata: Joaquín Figueroa, calle 16, número 523. Luján: Domingo Bosco (Librería). Laguna Pativa: Federico Martín. Mar del Plata: M. Prieto, Rivadavia n.ºm. 3288.

Maldonado: Rogelio Barrios. Mechita: Ramón Laportilla. Mendoza: García J. Guiracé, X J. Moreno 1685. Punta Alta: Francisco Partido.—«Hacia San Pablo» Rivera, Benito Guerrero, Depósito de vinos Donati, Río Gallegos, (Costa Sud): Eliseo Mata.

Rosario: Mariano Ferrer Alvear 783. Realicó: Rodolfo Hronchic. Santa Fe: E. Albornoz, Calchíne 211. San Antonio de Areco: Pedro García. San Cristóbal: Simón Serruti. Santiago del Estero: Gregorio Julio nes, calle Río Negro 148. «San Fernando» Pedro Rroggia, Juan número 1044. Salta: Tomás González, Sierra Bayas, (F. C. S.): Manuel Rodríguez, Casa Román Vega. Tucumán: Neris Nieva, 9 de Julio n.ºm. 463. Tigre: Francisco Gómez, Maza 85. Trenque Lauquén: Máximo A. Fontá, 25 de Mayo; Antonio López Orellana, Villa «Libertad».

Zárate: José González, Suipacha 106.